

# Les rencontres Européennes de Taizé à Saint-Quentin-en-Yvelines

Comme chaque année, la communauté de Taizé organisait sa rencontre européenne de jeunes autour du nouvel an. Cette année, ce sont les évêques, métropolites et pasteurs d'Île de France qui invitaient les jeunes de toute l'Europe à venir vivre ces rencontres œcuméniques à Paris et dans ses environs, du 28 décembre au 1<sup>er</sup> janvier.

Dès fin septembre, une petite équipe s'est mise en place pour proposer aux frères que Saint-Quentin-en-Yvelines soit un lieu d'accueil, unissant les forces de nos 3 paroisses : Montigny-Voisins, ND de la Fraternité (Montigny-Guyancourt, St Victor, St-Quentin-les-Sources, CAP St Jacques) et la paroisse de l'Eglise Protestante Unie de France de St Quentin. Il a fallu un peu insister car nous sommes un peu trop éloignés des lieux de prière prévus, en particulier Bercy. Mais comme nous avons eu raison ! Car nous avons vécu de très beaux moments de rencontre, d'amitié, de partage au long de ces quatre jours bénis.

Au cours de novembre et décembre, nous avons lancé l'appel auprès des paroissiens pour l'hébergement des jeunes : 34 familles de nos 3 paroisses ont proposé d'accueillir chacune entre 2 et 5 jeunes ! Au départ, on nous avait donné la consigne de ne pas dépasser 50 places d'hébergements. Mais ensuite, nous sommes passés de 50 à 60, puis 70 et même 75 jeunes affectés à St-Quentin ! Finalement, 70 sont effectivement arrivés, car un groupe de Suédois a été envoyé ailleurs à la dernière minute pour des raisons logistiques.



Dimanche 28 décembre, c'est l'effervescence dans la salle du Cénacle de St-Quentin-les-Sources ! De 13h à 19h, les jeunes arrivent par petits groupes, envoyés depuis chez les diaconesses de Reuilly, lieu central d'accueil et d'aiguillage pour les Yvelines. Tchèques,

Belges, Luxembourgeois, Bulgares, Slovènes, Anglais, Italien et Français des Pays-de-Loire et de Savoie arrivent après parfois plus de 20h de bus, et les familles viennent les chercher au fur et à mesure. La messe à St Quentin les Sources est proposée. Après avoir déposé leurs affaires chez leurs hôtes et s'être un peu reposés, tous se retrouvent au CAP pour un dîner partagé et une prière du soir fervente et chaleureuse. Des Allemands, dont le car était tombé en panne, arrivent jusqu'à 23h !



Dès le lendemain, lundi matin, rassemblement au Temple, près de la gare, pour la prière du matin. Celle-ci se prolonge par un témoignage de l'Eglise Verte, mouvement œcuménique pour promouvoir l'écologie : il s'agit localement, de manière concrète, de convertir nos modes de vie, et par là notre regard sur la création, sur le service des pauvres, sur notre monde, dans l'Espérance chrétienne. Ce témoignage est suivi d'un temps de réflexion et de partage en petits groupes. Puis il est temps de partir vers Paris pour la distribution du déjeuner au champs de Mars. Dans l'après-midi, des ateliers, tables rondes et conférences sont proposées dans diverses églises de la capitale, avec des thèmes très variés : l'œcuménisme, la Sainteté aujourd'hui, la place des laïcs dans l'église, les droits humains, le Bien commun, Sport



et foi, Vocations et discernement... Et le soir, rendez-vous en la cathédrale de Crêteil pour la première grande assemblée de prière. Retour à Saint-Quentin vers 22h30 où les familles d'accueil viennent récupérer des jeunes bien fatigués mais heureux de leur première journée.



Mardi matin, le rendez-vous est en l'église Notre-Dame à Versailles pour un temps diocésain avec un enseignement de l'évêque du diocèse de Versailles autour de la rencontre d'Elie avec le Seigneur à l'Horeb, et des témoignages, dont celui de la

responsable région Jeunesse de l'Eglise protestante unie. En fin de matinée, direction le Champs de Mars pour le repas, puis de nouveaux, les ateliers de rencontre et réflexions aux quatre coins de Paris. Mardi soir a lieu la grande prière à l'Arena de Bercy avec les 15000 jeunes européens, autour de la communauté de Taizé, en présence de tous les évêques, métropolites et pasteurs de Paris et d'Île de France. Une immense assemblée priante dans



la joie d'être ensemble et de vivre une expérience d'unité, de fraternité, de communion dans la diversité des langues et des confessions chrétiennes. Le lieu de la prochaine rencontre européenne de Taizé est annoncé : ce sera en Pologne, à Łódź (prononcez « wootj »). Le mot plein de joie du Cardinal de Cracovie, Monseigneur Rys, est très touchant. Malgré la distance, le retour se fait assez bien à St Quentin vers 23h où les

jeunes retrouvent leurs hôtes. Certains d'entre eux ont suivi la veillée sur KTO, en communion avec les jeunes.

Mercredi matin, retour au Temple de St Quentin pour la prière, suivie du témoignage du père Claude Boitard qui a constitué le dossier diocésain consacré aux frères André et Roger Vallée. Ceux-ci sont morts martyrs suite aux répressions des chrétiens engagés auprès des STO pendant la 2<sup>nde</sup> guerre mondiale, et ont été béatifiés avec les 50 martyrs de l'apostolat le 13 décembre. Le témoignage de ces jeunes chrétiens engagés qui sont allés jusqu'au bout du don d'eux-mêmes, en toute conscience et en toute liberté, a été mis par le P. Boitard dans le contexte de l'époque et le

cadre du mouvement de la JOC, Jeunesse Ouvrière Chrétienne. Cet engagement concret et local, pour agir là où nous sommes, est sans doute plus moderne qu'on ne croit et peut nous parler aujourd'hui. La suite de la journée à Paris est marquée par un temps de prière magnifique dans la cathédrale Notre-Dame de Paris. Puis à nouveau la prière du soir à l'Arena de Bercy,



avant un retour vers Saint-Joseph le Bienveillant pour 23h. Là, les jeunes retrouvent les paroissiens du dîner partagé du 31, et sont rejoints par les familles d'accueil ainsi que tous ceux venus vivre avec eux une très belle veillée de prière pour la Paix et passer ensemble le seuil de 2026. Chants et partage en petits groupes de ce que nous portons dans le cœur au terme de cette année 2025. Ces



joies et peines que nous voulons confier au Seigneur, nous avons la possibilité de les déposer au Sanctuaire sous la forme d'une bougie, et de faire un geste avec de l'eau rappelant notre baptême ; unique baptême qui fait de nous tous, chrétiens, des frères et sœurs en Christ.



A minuit, après nous être tous mutuellement bénis et souhaité une belle année, nous nous retrouvons dans la grande salle Ste Thérèse pour une veillée festive. Autour de gâteaux et boissons, nous partageons divers chants, danses, proposés par les différents groupes de jeunes européens. Quelle joie partagée avec ces danses ! Tous participent, c'est un moment magnifique de convivialité fraternelle, croisant les langues, les cultures et les générations ! La fête se poursuit jusqu'à plus de 2h du matin !



Le lendemain, la messe à 11h à St Joseph (et 10h30 au CAP) pour célébrer Marie mère de Dieu est très belle et festive, animée avec les chants de Taizé, et multilingue, terminant ainsi dans la prière et dans la joie fraternelle cette 48<sup>e</sup> rencontre européenne. Après la messe, les jeunes étaient invités par les familles d'accueil pour un repas convivial avant de repartir vers les quatre coins d'Europe, la tête et le



coeur pleins de force, de joie, d'Espérance et d'amitié. Merci Taizé pour ces magnifiques occasions de communion entre chrétiens, occasions de nous accueillir mutuellement dans nos diversités et de vivre très concrètement la fraternité établie par le Christ, Emmanuel, par son incarnation.



